

LE DIABLE-APOTRE par la possession d'Antoine Guay de Lyon (1821-1871). Biographie et documents publiés par Victor de Sternay, un volume in 8, prix..... \$1.00

A ce livre curieux et même étrange, " la Franc-Maçonnerie démasquée," maintenant dirigée par les Pères de l'Assomption, consacre un article où nous lisons

Sous ce titre et ce nom d'auteur, M. Colin la Herte vient de faire paraître une curieuse étude sur un possédé lyonnais. Nous n'avons pas ici à traiter la question de la possession et des signes auxquels on peut la reconnaître, et si nous parlons de ce livre, c'est à cause des rapports qui unissent les questions diaboliques à la franc-maçonnerie.

L'auteur raconte d'abord assez longuement la vie de ce brave ouvrier qui eut à subir pendant de longues années les contradictions d'un grand nombre de personnes qui doutaient du fait de la possession et l'éprouvaient de bien des manières. Il paraît cependant difficile de nier l'existence de cette possession, en présence des nombreux témoignages reproduits dans ce livre. Ils émanent, pour la plupart, de prêtres et de religieux, hommes graves, et qui eurent tout le loisir d'examiner le patient et de constater des faits extraordinaires qui semblaient ne pouvoir être attribués qu'à une cause surhumaine.

Sous des titres un peu étranges ont été classés une multitude d'aveux, révélations, propos et discours du démon Isacaron, celui qui possédait Antoine Gay. On y trouve bien des choses singulières, et ce mélange perpétuel de vérités et de mensonges, qui est un fait constaté dans toutes les révélations arrachées aux esprits mauvais.

En effet, comme le dit la " Franc-Maçonnerie démasquée," il y a dans le " Diable-Apôtre " des choses singulières, mais ce n'est pas une raison pour rejeter sans examen les choses curieuses que l'on y rencontre, et il y en a assez pour que le livre ait son intérêt.

\* \* \*

L'ALBUM SOUVENIR des Noces d'Argent de la société Saint-Jean-Baptiste du collège Saint-Joseph, à Memramcook, N. B. 1 vol. in-8..... 75

Que l'on n'aie pas s'imaginer, après avoir lu ce titre, qu'il s'agit ici d'un ouvrage destiné à quelques initiés, aux anciens élèves d'un établissement désireux de posséder un souvenir de leur *Alma Mater*.

" L'Album Souvenir " est une œuvre patriotique ayant tout, c'est-à-dire catholique et canadienne, qui sera lue avec plaisir par tous ceux qui aiment notre beau pays. On y rencontre des pages d'histoire vraiment admirables, touchantes et instructives; des poésies, des descriptions, des biographies, des discours, etc.

Ce bel ouvrage, imprimé avec goût sur papier de luxe, est orné de nombreux portraits, vues, groupes, etc. Il mérite bien son titre, c'est un vrai souvenir, un souvenir national que tout le monde voudra posséder.

\* \* \*

AUTREFOIS ET AUJOURD'HUI à Ste-Anne de la Pérade. — Jubilé sacerdotal de Mgr des Trois-Rivières. Voilà encore un de ces souvenirs que